



朝夕はめっきり冷え込むようになり、木々の紅葉も秋空に美しく映えるようになってきました。子ども達は、お散歩で身近な秋の自然を存分に楽しんでます。実りの秋、食欲の秋に相応しく、子ども達の成長も目覚ましく、年度当初に比べると、随分と身長が伸び、体重も増えてきています。そして身体の成長だけでなく、様々な行事で友達と協力し1つの事に取り組んだ体験が、心の成長にも繋がってきているように思います。園での生活を通じ、心身共により一層、成長して欲しいと願っています。

今年度は自然災害が多く、先日の台風19号では、多摩川の増水で警報レベル4となり園舎も浸水するかヒヤヒヤしました。幸い園は被害がありませんでしたが、子ども達の安全を確保する為、お休みのお願いとご協力ありがとうございました。登園0人でも市の指示で開所はしましたが、職員も身の危険を感じるほどでしたので、10時には休園となりました。今後も事前に大きな災害が予測される場合は、休園も検討させていただきます。

今月は、七五三・勤労感謝の日もあり自分達の成長には多くの人たちの支えがあることに気づき、心から「ありがとう」が言えるように関わっていきたく思います。子ども達は大人の姿を見て真似をします。「ありがとうでしょ」と言葉で促すのではなく、まず私達大人が子ども達一人一人の成長と周りの人達に感謝の気持ちを持ち、互いに「ありがとう」と素直に言えることが大切ですね。大人の私たちが見本となって、素直に元気に挨拶のできる子どもたちに育ててほしいと思います。

11月は、第三者評価のアンケート調査があります。皆様には、お手数をおかけしますが、より良い保育に繋げていきたいと思っておりますので、ご協力お願いいたします。

園長 城所 理恵



<p><b>ひよこ組 (0歳児)</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>秋の自然に触れながら散歩を楽しむ。</li> <li>手洗いはじめ、手洗いの方法を知る。</li> </ul>	<p><b>あひる組 (1歳児)</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>戸外遊びや散歩を通して秋の自然に触れたり、ごっこ遊びを通して友だちとの関わりを深めていく。</li> <li>歌や音楽に合わせて体を動かしたり、表現することを楽しむ。</li> </ul>	<p><b>ぺんぎん組 (2歳児)</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>散歩や戸外活動を通し、落ち葉や木の実を拾い秋の自然を感じる。</li> <li>手洗い、うがいの大切さを知る。</li> </ul>
<p><b>ねこ組 (3歳児)</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>行事への取り組みの中で、友だちと一緒に行動することや表現することの楽しさを味わう。</li> <li>自分でできる身の回りのことをすすんで行う。</li> </ul>	<p><b>とら組 (4歳児)</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>季節の変わり目に留意し、体調管理に興味を持ち健康的に過ごそうとする。</li> <li>友だちと一緒に協力しながら、共通の目的を持って行動する。</li> </ul>	<p><b>らいおん組 (5歳児)</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>発表会への取り組みに参加する中で、友だちとイメージや気持ちを合わせ、一緒に表現遊びを楽しむ。</li> <li>言葉の持つ意味や、正しい言葉遣いを知っていく。</li> </ul>

## 【第7回城山保育園上石原発表会】12月7日(土)

場所：調布市立第三小学校体育館

時間：9時10分～12時(予定)

※詳細は後日お手紙を配布いたします。

★予行練習：11月25日(月)

※衣装をつけての集合写真の撮影を行います。



## 【5歳児交流 焼き芋】10月31日(木) 本日

5歳児らいおん組のお友だちが調布城山保育園の5歳児と2回目の交流をします。前は城山保育園上石原に遊びに来てくれましたが、今回は調布城山保育園のお友だちと一緒にバスに乗って里山に行ってきます。

焼き芋で秋の味覚を味わったり、集団遊びを楽しんだり etc...

交流を通して触れ合いや刺激をうけ、就学に向けて自信に繋がる良い経験にしていきたいと思っております。



## 【児童劇鑑賞教室】11月13日(水)

調布市文化・コミュニティー振興財団により児童劇鑑賞教室にとら組・らいおん組のお友だちが行きます。当日は、8:30までに登園をお願い致します。

今年度はTs劇団東少のミュージカル、「アルプスの少女ハイジ」です。

生の舞台のすばらしさを見たり、公共の場でのマナーを学ぶ経験をしてきたいと思っております。

※当日は水筒の準備をお願いします。

## 【水筒について】

毎日、水筒のご用意ありがとうございました。気候も涼しくなりましたので、水筒の用意は10月までとさせていただきます。ご協力ありがとうございました。



## 【お知らせ】

保育士 渡邊沙耶が11月27日から産休に入ります。代替えとして保育士 吾郷琴絵が入ります。よろしくお願い致します。

## 【子育て講座】

10月4日に「次世代を担う子どもたちがスマホやインターネットと上手に付き合うために知っておきたいこと」をテーマに、三井 実先生よりお話しをいただきました。正しい使い方を大人が知ることで上手に子育てに活用していくコツを学べたのではないのでしょうか。沢山の方にご参加いただき、ありがとうございました。

## 【西部地域文化祭のお知らせ】10月26日(土)～11月3日(日)

西部公民館で4歳とら組・5歳らいおん組の作品が展示されます。

ぜひ親子で足を運んでみてください。 ※休館日もありますのでご確認ください。